

プレスリリース



あだちの銭湯全軒で 国産いぐさ・畳の香り 八代いぐさ湯 開催

【香り湯プロジェクト】

2019年から始まり、足立区浴場組合と全国7農産地域が連携した取り組み。規格外農産物を活用し銭湯を基点とし、銭湯と地方の活性化を目指した「香り湯プロジェクト」。

銭湯利用者に匂いの香りを楽しんでいただき、銭湯文化発信、都市農村交流、関係人口創出による地域活性化を目指します。

八代市を中心とした熊本県産のみ使った畳の製作過程で出る端材を使ったいぐさ湯をあだちの銭湯で香らせる「八代いぐさ湯」を開催します。

国産いぐさが減少する中、日本の香りいぐさ・畳表の香りを、日本の文化である銭湯で楽しんでもらいます。

SDGs

都市部の銭湯における持続的・地域コミュニティの発展、規格外農産物等の利活用、都市と農村の繋がりによる相互扶助、銭湯や地方の地域文化における観光産業としての発展に取り組んでいます。

6.b 水と衛生に関わる分野の管理向上における地域コミュニティの参加を支援・強化する。

8.9 2030年までに、雇用創出、地方の文化振興・産品販促につながる持続可能な観光業を促進するための政策を立案し実施する。

11.a 各国・地域規模の開発計画の強化を通じて、経済、社会、環境面における都市部、都市周辺部及び農村部間の良好なつながりを支援する。

12.b 雇用創出、地方の文化振興・産品販促につながる持続可能な観光業に対して持続可能な開発がもたらす影響を測定する手法を開発・導入する。

12.5 2030年までに、廃棄物の発生防止、削減、再生利用及び再利用により廃棄物の発生を大幅に削減する。



プレスリリース



取り組み内容

- ①足立区銭湯全軒で、畳の端材（すべて国産熊本県原料）を使ったいぐさ浮かべさせた香り湯を実施
- ②当日では、足立区浴場組合全軒で、「八代市産いぐさ飴」を無償配布します。※先着順
- ③当日は、協力者である小川畳店による【ミニ畳ワークショップ】を岡田湯で実施
- ④足立区浴場組合全軒で、ミニ畳トレーを設置
- ⑤足立区浴場組合全軒に、熊本県いぐさ・畳表協議会発行の冊子を配布・設置

関係者

【去年のヒアリング例】

お客様の声

年配の方「懐かしい香りで落ち着く。」

若者「甘い香りがする。いぐさの香りが良いことに改めて認識した。」など
いぐさは殺菌効果やリラックス効果があると認められています。

- 主催：足立区浴場組合
後援：足立区
実施日：6/25（日）14:00~24:00（店舗により営業時間が異なります）
実施場所：区内銭湯24軒（うち1軒は臨時休業）
協力：熊本県いぐさ・畳表活性化連絡協議会吉田昭則（いぐさ農家）小川畳店
企画：合同会社ひとつやねのした
配布物：いぐさ飴
ほか：ミニ畳ワークショップ、ミニ畳トレー

【取材】

校正確認：山田 知孝（浴場組合イベント窓口）、老沼（企画者代表 合同会社ひとつやねのした）

本件に関するお問い合わせ：

- ①山田 知孝：090-3228-6879（銭湯窓口：若松湯店主）
- ②老沼 裕也：090-6708-2374（企画）

※基本は山田様へ、補足説明などは老沼まで

プレスリリース

ほか

いま国産畳は全体の2割、残りの8割は中国産や化学表。
国産のシェアのほとんどを熊本県八代市が占めます。
足立区浴場組合と八代市の連携は3年目。

国産いぐさ・畳表の安全性や香り高い品質の良さ、それをあだちの銭湯で堪能してください。

使用するものは畳の制作過程で出る端材を使っています。
小川畳店が、八代市いぐさ農家の吉田さんをはじめとする熊本県内の藁草を使ったもののみの端材を、風呂用として丁寧に分け用意しています。

藁草には、抗菌作用や消臭効果、また森林浴効果があるフィトンなど様々な効果があります。
意外な事に、お風呂に入れると甘い香りがします。
これはバニラエッセンスに含まれているバニリンの成分が藁草にもあり、それがお風呂では甘い香りとして、楽しめます。

知れば知るほど驚きと魅力ある藁草。
あだちの銭湯へお越しください。

■昨年の八代いぐさ湯の様子

小川畳店ブログ

https://ogawatatami.com/20220625_4145/

足立ブランド

<https://adachi-brand.jp/.../%E3%80%90%E8%AA%8D%E5%AE%9A.../>

東京新聞

<https://www.tokyo-np.co.jp/article/185529>